

新しい学校づくりアンケート調査

全体集計

・はじめにあなたの年齢を記入願います。次に男女別に○をつけてください。

配布	92
回収	55
回答率	59.78%

20～24歳	0
25～29歳	2
30～34歳	7
35～39歳	8
40～44歳	13
45～49歳	13
50～54歳	2
55～59歳	0
未記入	10
男	10
女	44
未記入	1

質問1

小中一貫教育について理解できましたか。

ア) はい	53
イ) いいえ	2

質問2 質問1で イ)いいえ の方にお聞きします。どのような点が理解できませんか。

- ・小中一貫校教育のメリット、デメリットが少なすぎるように感じるため
(人間関係が固定化していて、交友関係で揉めたとき、リセットしにくいことや、リーダーシップや自信創出につなげにくいなどの説明があっても良いと思う。)
- ・義務教育学校は校長が1人で9年生。小中一貫教育は校長が2人で9年生など、ちょっと区別がわかりません

質問3 小中一貫教育の導入に賛成しますか。	ア) 賛成	19
	イ) どちらかといえば賛成	19
	ウ) 反対	3
	エ) どちらかといえば反対	3
	オ) わからない	11

質問4 質問3で ウ) エ) オ)の方にお聞きします。特段のご意見があれば記入願います。

- ・ 小中一貫にするよりも、複式学級の導入や砂川の中学校に行ける選択肢があったほうが良いと思う
- ・ 現時点で質の高い学習指導ができていないのに小中一貫にしたからといって変わるとは思わないため、また、中1ギャップの解消効果期待と書いてあるが、高1ギャップの不安がある。
(上級生に塾などに通っている人がいると聞いている。)
- ・ 小学校を卒業し、中学校で新しい組織 (社会、人間関係) という新鮮さは、どこかの区切りとしてあることで、子どもの意欲や活力が湧き出すスイッチになるのではないかと思います。
- ・ メリットが強調されているがそこまでうまく機能するのかが不透明であり、具体性に欠けるため判断が難しい。
反対ではないが理想論にしか思えない
メリットの3つ目にある「 上級生が下級生を～ 」も、現在小学校で実現しているのであれば可能だろうが、思春期に入る7年生以降でいきなりやれと言われても難しいと思うし、多様な職員による専門的な授業に関しても、過疎地域において、質を担保するだけの教員が集まるのかは疑問である。
- ・ 出来れば、小学校と中学校は別々であるべきだと思う。しかし、少子化の現状を考えると、この計画は実施する流れだと思われるので、小学校と中学校が合併してしまうのであれば、質問6以降で意見を回答しています。
- ・ 上下関係が発生すると思う。不登校が増えそう。
- ・ 小学校の卒業、中学校の入学がわからないのが気に入くない。
- ・ 歌志内では、小中一貫教育になる前から小中で行事を一緒にするなど、交流が見られたので不安も少なかったと思う。学校が一つになる前に小中学校が連携を今以上に頂くことを望みます。

**質問5 質問3で ア)賛成、イ)どちらかといえば賛成 の方にお聞きします。
当町では小中一貫教育の方法についてどちらがよいとお考えですか。**

ア) 義務教育学校	14
イ) 小中一貫型小学校・中学校	15
ウ) どちらでもよい	11

質問6 質問3で ア)賛成、イ)どちらかといえば賛成 の方にお聞きします。

義務教育学校等に望む子どもたちの教育に関して要望等がありますか。

- ・先生方の子ども達に対する話し方、接し方を改善するべき。子ども同士には「ちゃん」「くん」ではなく「さん」で呼びように強制しているにもかかわらず、先生は生徒の容姿を馬鹿にするような言動をしているので、改善してほしい。（うちの子は先生に「チビ」と言われました。）
- ・デメリットはさほど影響はないかなと思います。人口が少ないので関係が固定化するのは仕方がないと思う。デメリットの少なさからして反対の余地がありません。すでに隣の歌志内市が義務教育学校として運営しているので、上砂川でも同様に校舎をまとめて義務教育学校で良いのでは、。人口が少ないので、建物と場所を分ける必要もさほどない。
- ・小人数でのクラスが多くなってきている時代なので、集団行動を学べる機会があるといい。
- ・学ぶことが楽しいと思えるような学校になるとよいと思います。自信がもてるような経験や体験があればよいと思います。
- ・小中一貫型や義務教育学校では人間関係が固定化しやすいのと、何をしても上砂川は子どもが少ないので、近隣の市との子ども同士の交流や、部活動等の充実を望みます。また、支援が必要な子どもは別のクラスの設置や教職員の配置等の対応が整っていて欲しいです。
- ・小中一貫で行えるスポーツや芸術面での教育などが導入できるとよいと思います。英語教育とかも良いですね
- ・小学校から週に1回だけでも良いので、選択教科（自分で選んで好きな授業を受ける）ような制度があれば良いと思います。
- ・メリットが多く、子どもが少なくなっている状況で、この移行は理解出来るが、子ども目線になると小学、中学は別々の方が良い。
- ・小学校卒業がないのはメリハリがなく、新鮮さがなくなるなど思いましたが、小中一貫になり、教職員間での情報共有が出来るのは良いと思いました。
- ・メリットとデメリットのデメリットに書いてあるように、小学校卒業と中学校入学が無いのは嫌なので「小中一貫型 小学校・中学校」を望みます。
- ・中学校になっても私服可にして欲しいです。
- ・学力向上。出来る子、出来ない子、どちらも損をしないよう個々に合わせた学習を希望。横並びにする必要はない。
- ・小学校と中学校が連携して合同の授業をすることや、課外授業、部活動も「合同で実施するなど、一貫教育メリットを活かした教育をして欲しい。
- ・小学校の卒業、中学校入学は式はないようですが、親としては子どもの成長の過程として実施していただけたら嬉しく思います。

質問7 質問3で ア)賛成、イ)どちらかといえば賛成 の方にお聞きします。

義務教育学校を導入する場合、校舎について要望はありますか。

- ・ 中央小校舎に必要部分を増築して義務教育学校としてほしい。(3名)
- ・ 中央小校舎に劣化が見られるのならば、修繕したうえで増築。(スペースはあるのだろうか) 新築は当然コストがかかるので難しそう。
- ・ 部活動の選択肢が増えると良いと思います。
- ・ 小学校の方が新しいので、中学生も通えるように増築したり、グラウンド等整備して欲しいです。
- ・ 増築して義務教育学校等でよいと思いますが、9学年で1つの体育館やグラウンドは、部活動等もあれば狭いと思います。運動できる場所の確保があればよいと思います。
- ・ 増築ではなく校舎を立て替えてほしい。
- ・ プールは町民全てが使える大きさに残して欲しい。
- ・ 今でも行事の時、駐車場がいっぱいになって停められなかったりするので、その辺どうなるのかなと思いました。小学校の校舎増築でいいと思います。
- ・ 校舎については、出来れば新築の校舎が良いですが、経費を考えると現在使っている校舎で仕方がないと思います。上中校舎は古いので、少し新しい中央小校舎に必要部分を増築して利用するのが望ましいと思います。
- ・ 中央小校舎に必要部分を増築して義務教育学校としてほしい。
- ・ 中学校はボロすぎるので、小学校の校舎を活用し、グラウンド整備してほしい。
- ・ 今後も生徒数は減少すると予想されるので、新築はせず、小学校に増築して費用を抑えて欲しい。
- ・ 既存の建物で対応できる場所はそのまま利用してほしいです。体育館も中学生には大変になるが、部活等含め、そのまま利用してほしいです。
- ・ エアコン(クーラー)完備。この先も今年のような猛暑があると思うので。
- ・ 中央小校舎を増築して教育してほしい。

その他ご意見等がありましたら自由に記入願います。

- ・ 町内の中学校に通わない生徒もいる現状で、生徒も少ないので、スクールバスを走らせ砂川の一貫校に通うようにした方が良いのではないのでしょうか。
- ・ 上砂川の小学校、中学校では「いじめ」や「学級崩壊」など、良い話を聞かないです。義務教育学校を新しく整えるなら、先生たちも「努力していただける方」「保護者対応・子どもに対しても熱心な先生」がいて欲しいです
- ・ 小中一貫の教育制度が導入されるにあたり、どういう教育方針にするのか、デメリットも含めて具体的な説明がほしいです。(新体制なので分からないことがたくさんある)
- ・ 時代は変化していくものと思っているので。今までの文化、しきたりに固執することもないのでは。町の更なる発展を期待しています。
- ・ 別に反対というわけではありません。新しいことはどんどん導入すべきだと考えてます。ただ、メリットとデメリットが今までのものと、これからのものの差が、今回の資料では僕には理解できませんでした。申し訳ありません。
- ・ バスがなくなり、クマ出没も多い中、子どもの登下校についての対策を考えて欲しいです。
- ・ プールは町民全てが使える大きさを残して欲しい。
- ・ 小中一貫になったら中学校の制服はどうなるのでしょうか？7年生から急に必要になるのですか？
- ・ ぜひ、小学校終了と中学校進級にメリハリのある「小中一貫型小学校・中学校」でご検討くださいますようお願いいたします。
- ・ 義務教育学校は、組織を一本化することにより、将来的な人員削減が予想される。多忙な教員の労働環境改善や、担当する教員の増加による学力向上ができる一貫型で検討して欲しい。
- ・ 小学校は運動会、中学校は体育祭と分かれています。義務教育学校になると一緒になるのですか？
小学校の学習発表会、中学校の学校祭等もどうなるのですか？
運動会は、ここ近年、午前中で終えることで、すごく集中しているように思います。個人的にとっても良いと思っています。家族みんなでお昼ごはんを楽しみにされている方もいるかもしれませんが、できたら中学校の行事はそのまま中学で行うと、区切りと言いますか、節目になるのではと考えます。人数が少ないからこそ、そこは柔軟に対応していただけたらと考えます。
- ・ 小学校、中学校の行事は別々にしてほしい。